

Respondieron las clases contribuyentes como era de esperar. Puesto que era necesario, pagarían sin apremios. Lo primero de todo era la nacionalidad. Estaba en peligro y había que salvarla.

Villaverde propuso que las contribuciones fueran aumentadas. Y prometió que este aumento sería transitorio, pues apenas quedaran saldadas las deudas resultantes del desastre, el aumento quedaría abolido y las clases contribuyentes pagarían otra vez lo que hasta entonces habían pagado al Tesoro público.

Todos creyeron esta promesa y abrigaban la esperanza de que, andando el tiempo, el sacrificio cesaría, porque librado el país del fardo agobiante de las guerras, podría desenvolverse con más soltura y reconstituirse sobre las bases fundamentales del orden, la buena administración y la economía.

Pero no sucedió así. Los gobernantes, creyendo sin duda ilimitadas las fuerzas contributivas del país productor, no suprimieron organismos inútiles, que tanto abundan en esta nación, no aliviaron las cargas, no correspondieron á lo que de ellos demandaba la opinión, que pedía á voz en grito moralidad, economías, orden y método en los gastos.

España era y es, como una familia aristocrática, venida á menos, y que escasa de rentas, no puede costear los lujos antiguos, y debe, si ha de salvarse de la ruina total, resignarse con una honrada medianía, no careciendo de lo principal é indispensable.

Pero no comprendiéndolo así los que dirigen la nave del Estado, continuaron y continúan con el sistema del derroche y no vacilaron ni vacilan en seguir sacrificando á los contribuyentes, exigiéndoles, á cada presupuesto, más tributos y más resignación.

Ahora han llegado al poder los demó-

cratas, con el Sr. Canalejas al frente, llevando en los labios promesas halagüeñas. El Sr. Cobian, ministro de Hacienda en la actualidad, ha decidido, en su reforma vital, que tantas discusiones ha provocado y provoca, quitarnos la esperanza de que se rebaje á los contribuyentes el aumento que venían pagando, haciendo todo lo contrario, puesto que ha aumentado la contribución con nuevos recargos, para de este modo sacarnos el poco jugo que nos queda y que nuestra sequedad sea completa.

Siguiendo por este camino, el cual nos induce á pensar mal de todo, nos atrevemos á asegurar que no faltará en lo porvenir, un otro ministro, que como el Sr. Cobian y sus antecesores, piense, ante cualquier apuro hacendístico, originado por nuevos despilfarros, en otro aumento transitorio, que nos acabe de abrumar.

Podrá ser que se nos tenga por pesimistas, pero esto lo causa, el que nos sabemos de memoria á los políticos españoles, que hemos aprendido á conocer sus tretas en la amarga realidad, cuyas lecciones se olvidan difícilmente, que el pasado nos enseña á predecir el mañana.

Solo añadiremos para terminar, que protestamos de ese recargo contributivo, cuya protesta, aunque humilde, por estar hecha desde las columnas de este Semanario, no deja de ser enérgica, uniéndola en un todo á la que ya han dirigido, antes que nosotros, muchos de nuestros colegas, por más que es casi seguro que nuestros clamores no serán oídos y caerán en un pozo, como acontece siempre.

Precioso cargamento

5.000 doncellas á bordo

Los periódicos de Londres publican una curiosa noticia.

Se trata de un suceso sin precedente en la historia de las intercomunicaciones anglo-americanas.

Del puerto de Bristol salió el trasatlántico *King Edward* con dirección á Canadá, llevando á bordo 5.000 doncellas británicas, reclutadas entre los más honrados *homes* de Albión.

Es á consecuencia de un *pedido* hecho por los colonos solteros británicos en el lejano Oeste de dicha posesión inglesa.

La fuerte corriente de emigración anglo-canadiense ha ido llevando á dichas regiones hasta 50.000 hombres solteros, labradores en su mayoría, que al correr del tiempo se han convertido en pacíficos y regularmente acomodados colonos.

Son hombres que ya tienen hogar, aunque en remotas tierras; pero ahora necesitan quien cuide de esos lares con la solicitud cariñosa de un alma femenina.

Y en efecto: se acordaron de las dulces *maids* inglesas que entre las brumas del Támesis luehan solas por la vida.

La realización del plan matrimonial quedó encomendada á un alto funcionario inglés en el Canadá, Mr. Thomas Howell, quien, llegándose á la madre patria, hizo pública la aspiración de los colonos canadienses.

Las listas de aspirantes á casadas cubriéronse rápidamente, y allá va, allende el océano, ese primer tributo femenino que la vieja Inglaterra paga al Mundo Nuevo.

Tertulias caseras

Vivimos de apariencias más que de realidades: en visita todos somos excelentes personas. El que es feliz, está contento y todo le sale bien, no lo oculta; el que por el contrario, está dado á Barrabás, como suele decirse, y su casa es un infierno, procura disimularlo.

Pero á la corta ó á la larga, el diablo tira de la manta y todo se sabe. Lo que no se sabe es lo que no sucede, del propio modo que no se reciben cartas que no se escriben.

Creer que todo ha de ir de rositas, es un error craso. Se trabaja, se afana, se sacrifica uno para pasarlo bien, material y moralmente, pero no todo lo que se busca se encuentra.

Nada hay más instructivo para las gentes observadoras, como el frecuentar tertulias ó hacer visitas de esas llamadas de buena crianza, de cortesía, porque las que se hacen para solicitar algo, resultan enojosas, lo mis-

mo para el que las hace que para el que las recibe.

En toda visita de Sociedad, el elemento femenino es lo más interesante. Los hombres no son más que un accidente, un instrumento, á veces un estorbo.

Se habla en esas tertulias del tiempo, de la salud, de los amigos, de las modas, de los espectáculos. Todo va como sobre ruedas hasta que á alguien se le ocurre meter la *tijera*.

Se cortan enseguida trajes, se hace añicos al ausente, se critica de lo lindo y cada cual se pone en buen lugar. Eso es lo corriente, lo lógico, lo humano. Igual, exactamente lo mismo sucede en los parlamentos, en los círculos políticos y en los de recreo. Al ausente se le despelleja, al presente se le adula; y cada cual procura su propia lisonja, aun cuando haya que agradecer un poco el octavo mandamiento. El mentir es ya cosa muy admitida, siempre que se mienta con oportunidad, con discreción ó con gracia.

Es frecuente oír en las visitas: «Yo hice esto, propuse lo otro, me decidí por lo de más allá», si todo se relaciona con algún éxito y de diez veces, nueve es mentira, porque quien lo hizo, lo propuso ó lo decidió, no está allí para desmentirlo y poner las cosas en su lugar.

Si en vez de un éxito se trata de un fracaso, todos procuran eludir responsabilidades. ¡Ya se lo dije yo! exclaman. Pero no solo no se lo dijeron, sino que, por el contrario le dejaron ir al fracaso, ó empujaron hacia el abismo al infeliz de quien se trata.

En esas tertulias se sabe la vida y milagros de todos los amigos y conocidos de uno y otro sexo; desde lo más íntimo hasta lo más superficial.

En esas reuniones y en general en todas partes, es mejor que se le tenga á uno envidia que no lástima, porque al débil se le tritura y al poderoso se le teme.

Malo es el acudir á esos centros de murmuración; pero es peor el aislarse y desenvolverse de todo trato. Lo mejor es huir de la frivolidad, tratar con gentes serias y discretas y cuando haya necesidad ó la ocasión nos obligue á participar de esas tertulias, tomar la menos parte posible en las conversaciones que se susciten y reducirse á ver, oír y callar.

DE LITERATURA

LA FELICIDAD

Sueño que el alma fatiga,
luz que ante mí se derrama,

voz que impaciente me llama,
ansia que á vivir me obliga;
felicidad que me hostiga,
que en pos de mí siempre va,
que á un mismo tiempo le da,
luz y sombra á mi deseo...
Yo en todas partes la veo;
y en ninguna parte está.

Vagamente dibujaba
la encuentra en el alma indecisa
en el bien de una sonrisa,
en la luz de una mirada,
en toda dicha esperada,
en la que pasó importuna
en la gloria, en la fortuna,
en lo cierto, en lo imposible...
En todas partes visible,
y no se alcanza en ninguna.

Nube azul, blanca y ligera
que los sentidos engaña,
y tras de cada montaña
parece que nos espera;
en impetuosa carrera
el hombre á cogerla va;
llega.. se fué... siguela...
Piensa asirla á cada instante...
La nube siempre adelante,
pero siempre más allá.

Tras por la sombra mendita
que finge tu afán profundo
buscándola por el mundo
vas consumiendo la vida;
sombra alcanzada ó perdida,
en donde quiera que estés,
por todas partes la ves...
Más ¡ay infeliz de tí!
si llegas, ya no está allí;
si la alcanzas ya no es.

¡Felicidad! Sueño vano
de un bien que no esta en la tierra,
ansia que impaciente encierra
triste el corazón humano;
luz de misterioso arcano,
vaga sombra celestial,
mezcla de bien y de mal,
tú eres en mi corazón
la eterna revelación
de mi espíritu mortal.

José SELGAS.

Una buena muerte

EPISODIO

La respetable jamona D.^a Maria de las Mercedes, Calero y Ruiz de Tobilla, cordobe-

sa de nacimiento, pero avecinada en Antequera, se había convencido de que todas las miradas tiernas, todas las frases empalagosas y todos sus estudiados gestos ante el espejo, no eran bastantes á poder pescar marido ni de la escala activa ni de la reserva. Había llegado á los 45 años, sin que ningún hombre le dijera, buenos ojos tienes.

Irritada con su perpétua condena de soltería, que suele ser para algunas mujeres, peor que la cadena perpétua, se retiró á un convento, pero no con el propósito de profesar, pues lo último que se pierde es la esperanza, y confiaba aun, en que por un milagro de la divina Misericordia, le caería un esposo, llovido del cielo. Pagaba á las monjas un diario de dos pesetas y las auxiliaba en los servicios del coro, con sus aficiones al canto.

Todos los días á la caída de la tarde, ó sea á la hora de las grandes caídas, como dijo Vital Aza, doña Mercedes se iba al coro bajo, aprovechando el que las monjas estuviesen en el jardín y allí, en voz alta, á veces llenos los ojos de lágrimas, mirando la imagen de un Jesús Nazareno que se veneraba en la Capilla Mayor, exclamaba:

—¡Padre mío! ¡Padre mío! La vida no tiene encantos para mí. Solo os pido una pronta y buena muerte.

El sacristan, que á esas horas acostumbraba á reclinarse en un banco de la sacristía que estaba al lado de la Capilla Mayor, oía todas las tardes aquellas peticiones de una buena muerte, que aunque debían importarle poco, le tenían de mal humor, puesto que estorbaban su sueño.

Una tarde en que no pudo cerrar los ojos y en que la buena de doña Mercedes estaba más empalagosa que de costumbre, se le ocurrió una idea salvadora, al objeto de ver si acababan los rezos de la solterona, como había acabado esta con su paciencia.

Al día siguiente, antes de la hora en que doña Mercedes bajaba al coro, el sacristán se ocultó detrás de la imagen del Nazareno.

Apenas doña Mercedes se convenció de que estaba sola, exclamó en voz alta.

—¡Dios mío! ya lo sabeis: os pido una buena muerte.

—¡Lo conseguirás!—dijo el sacristan ahuecando la voz y pegando los labios á la imagen para completar el efecto.

Es imposible describir el asombro de la buena señora.

Primero trató de levantarse y no pudo.

Abrió desmesuradamente los ojos, cruzó las manos y esperó.

—¿Quieres morir de un dolor de muelas?

—añadió el sacristan.

—¡Jesús mío! de un dolor de muelas, no que se sufre mucho—expresó doña Mercedes.

—¿Entonces preferirás un padecimiento del corazón?

—Tampoco, tampoco. Eso es muy pesado, os pido una cosa más pronta.

—¿Quieres morir de viruela?

—Eso nunca, que me pondré muy fea.

—¿Y de una parálisis?

—Esa muerte me horroriza.

—¿Y de los disgustos que te dé un mal esposo?

Meditó un instante la solterona, se dibujó en su rostro una inefable complacencia, y bajando los ojos, dijo:

—¡Dios mío! ¡Dios mío! Hágase tu voluntad, así en la tierra como en el Cielo.

M. PIDALLA.

Lo que es la mujer

(A M. HERNÁNDEZ P.)

La mujer, hermoso ser que Dios creó solamente para el hombre dar que hacer, viene á ser... precisamente, —váyalo usted á saber.—

Que barro los hombres son dicen, yo no lo he creído por no verme convertido en puchero de Alcorcón.

Pero en fin, por hoy transijo en esta idea bizarra;

si el hombre es barro, de fijo que la mujer será *barra*.

¿Barra de hierro? hay cuestión;

¿barra de plata?... quizá;

si es pequeñita, será

barrilla de hacer jabon.

Hay poeta que un tesoro

llama á su amor; es provado

que para este enamorado

la mujer es *barra* de oro.

Hay tipo que á boca llena

la dice escollío del hombre,

y la convierte tal nombre

en una *barra* de arena.

Existe algun caballero

que al pintar su tierno afan,

la trueca al llamarla iman

en una *barra* de acero.

Y hay quien con amor fosfórico

la llama fria; este tal la hace *barra* de cristal mal conductor del calorico.

Barra es feo, lo confieso pero no me maravilla si salió de una costilla, es *barra*... de hueso.

Si este pensamiento excita tus iras, Maria amada, no juzgues mal, y medita que es una *barra-basada* sin mala intención escrita.

Y para acabar, diré aquí, de mi conciencia en descargo, que estos versos escribí cumpliendo solo tu encargo.

José BORONAT CLIMENT.

DE LA LOCALIDAD

AYUNTAMIENTO

Extracto de la sesión celebrada el día 23 del pasado Febrero.

Leida el acta de la anterior quedó aprobada.

El Ayuntamiento se dió por enterado de la relación de los ingresos y gastos verificados en la Caja municipal durante la anterior semana.

Se aprobó la distribución de fondos para el mes de Marzo, importando la cantidad de 25.775 pesetas 79 céntimos.

Se autorizó el pago de varios recibos, cuentas y facturas presentadas al cobro.

Se concedieron las siguientes licencias de obras:

A D. Vicente Fós Rochina para reducir los huecos de las dos rejas, ensanchar la puerta de entrada, reducir á uno corrido los tres balcones y recomponer la cubierta de la casa número 10 de la Plaza de la Constitución.

A D. Alejandro Navarro para arrancar la reja y construir un escaparate en el hueco de la casa número 2 de la calle de la Punta.

A D. Bautista Ruiz Baixauli para construir una casita de labranza en el campo que posee en la partida de la Partideta.

Se dió lectura á una comunicacion del señor Gobernador Civil de Provincia, resolviendo los recursos dealzada interpuestos por don Ramón Lechuguero y Cifre y D. Trinitario Hoyos Esteve.

La Presidencia dió cuenta á la Corporación, de haber designado para predicar los sermones de la próxima Cuaresma, en virtud de

la autorización que le fué concedida, al Doctor D. Enrique Pérez Thous.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

NOTICIAS

LOS QUE NO PAGAN

A continuación publicamos los nombres A apellidos de los que adeudan la suscripción de este semanario, por cuyo motivo se hallan en descubierto en esta Administración.

D. Francisco Monsonís de Burriana.
D. Emilio Martínez de Palomar.
D. Ignacio Belda de Palomar.

CARNAVAL

Pasó como todo pasa, el simpático y apacible Carnaval de las caretas y los disfraces.

¡Bien pueden estar satisfechos los amigos de la bullanga callejera! pues el tiempo les ha favorecido en gran manera, habiendo lucido el sol sus galas más brillantes como en días de espléndida primavera abrileña.

Las calles se han visto animadas por muchísimas personas, ansiosas de disfrutar de la excelente temperatura, al mismo tiempo que de presenciar este miserable Carnaval nuestro, de percalina; esta fiesta que todos los años nos hacemos con cuatro trapos y unas cuantas flores de papel.

Pero en fin, no tenemos otro Carnaval que éste, pingajoso y encanijado, y fuerza es contentarse con él. Las máscaras se han reducido al «tío del higuí» y alguno que otro disfraz de raso de á peseta y aun así muy pocas ó por lo menos ninguna digna de mencionarse. Bromas, las mismas de hace cincuenta años.

Con respecto á los Bailes, muchos y muy animados. Como todos los años, los adoradores de Terpsicore se han aporreado desde la noche hasta la madrugada los cuerpos, zarandeándose de lo lindo, entremezclándose en estas verdaderas orgías, Baco con sus danzas obligadas.

Este ha sido en resumen el Carnaval en Sueca.

En otros puntos, há estado animado y ha habido algo de ingenio y de gusto, muy especialmente en Madrid, Sevilla y Valencia.

En todas partes ha reinado un tiempo primaveral.

El próximo domingo, 12 del actual, tendrán lugar en varias circunscripciones de España, las elecciones de Diputados provinciales.

A nuestro Distrito no le toca ahora, lo cual nos alegramos mucho.

Hoy, en el tren de las doce de la mañana, ha pasado con dirección á Cullera, á donde se dirige con objeto de administrar la Comunidad á los niños y niñas de aquella Ciudad, el Ilmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de esta Diócesis, D. Victoriano Guisasaola Menendez.

Con este motivo, han salido á la estación, con objeto de saludar y ofrecerle sus respetos á tan digno Prelado, las Autoridades y Clero Parroquial de esta Ciudad.

Cumpliendo con una circular del jefe de Sanidad de Fonttenhan; los carniceros se han provisto de tenedores en sus despachos, para que la gente que á ellos concurre pueda examinar la carne sin tocarla con las manos, evitándose así la propagación de muchas enfermedades.

En Sueca debían hacer lo propio.

CURIOSO CASO CLÍNICO

¿Vivo ó muerto?

En uno de los últimos días del pasado Febrero ingresó en el Hospital de la Misericordia en Valencia, un joven de veinte años de edad, con un padecimiento cardiaco.

A poco de ingresar sufrió un síncope, y momentos después, los que le atendían juzgaronlo muerto.

Dejároulo en la cama, donde había padecido el ataque, hasta que llegara el médico y lo reconociera para certificar la defunción.

Al reconocerle, el médico no advirtió más síntomas del estado cadavérico que la inmovilidad.

La coloración del rostro, la de los labios especialmente, los reflejos de las pupilas y el matiz de la carne, la flexibilidad muscular y la temperatura misma, que no llegaba á dar la sensación glacial característica de los cadáveres, indujeron al médico á sospechar que pudiera tratarse de una muerte aparente.

Ante la duda ordenó que se cubriese el

cuerpo del cardiaco con las ropas del lecho, y que quedase en observación.

Fué después reconocido por otros doctores y todos manifestaron la misma duda.

Van transcurridos seis días y, hasta, ahora no se advierte en el cadáver, supuesto ó real, síntomas de descomposición.

El caso ha despertado interés extraordinario.

Por el Hospital desfilan para verlo casi todos los médicos de Valencia.

SECCION COMERCIAL

Desde el presente número tendrán nuestros lectores en esta Sección, los precios que en plaza se cotizan de los artículos que más interés alcanzan en este término.

Empezaremos nuestra información en la misma forma que lo veníamos haciendo, es decir por el Arroz, que en estos días ha experimentado algún alza.

ARROCES

Amonquili á 27 pesetas los 100 kilos, con tendencia al alza. Se nota alguna resistencia en la venta sin motivo que lo justifique.

Bombeta á 30 ptas. los 100 kilos.

NARANJA

En la anterior semana se exportaron 198.826 cajas, contra 185.532 en igual semana de 1910.

Creíamos que la reducción sobrevendría esta semana, pero no ha sido así.

La condición de la fruta continúa siendo excelente.

La movida vendrá adelantada este año, tal vez dentro de dos semanas.

Precios: 20 pesetas millar en la Plana y á 2 pesetas arroba en la Ribera.

CEBOLLA

El total de cajas exportadas al Reino Unido, durante la pasada semana, ascendió á 60.514, contra 33.072 exportadas en igual semana de 1910.

Precios: Gruesa, de 5½ á 5½6, y pequeña, de 6½ á 7½6, con poca demanda y ninguna perspectiva de mejora.

En el campo, á una peseta arroba.

CACAHUET

Debido á la escasa demanda y al retraimiento de los cosecheros, se ha paralizado bastante este negocio.

En las clases flojas los precios se mues-

tran más bien con tendencia á la baja; las clases buenas los precios se señalan con firmeza, pretendiendo los poseedores algún más dinero en esta mercancía.

Del 17 al 23 de Febrero se han exportado por el puerto de Valencia 2.988 sacos para Hamburgo y 461 á diferentes puertos peninsulares.

Precios: De 2 granos, de 22 á 22½0 pesetas los 50 kilos; de 3 y 4 granos, rojo, de 25 á 26 según clase.

SECCION RELIGIOSA

DIETARIO

5. Dom.—*I de Cuaresma*. San Adrián, m., y el Beato Pablo Navarro, S. J.
6. Lun.—San Victor, m.
7. Mart.—Santo Tomás de Aquino, cf. y dr.
8. Miér.—San Juan de Dios, cf. y fd. (Témpora).
9. Juev.—Santa Francisca.
10. Vier.—*La Lanza y Clavos*. (Abstinencia. Témpora).
11. Sáb.—San Eulogio, m. (Témpora.) (Ordenes.)

Semana religiosa del 6 al 12 de Marzo.

Lunes.—Aniversario general con diario de misas por D.^a Joaquina Gómez Sales.

Martes.—Aniversario general por Buena-ventura Burgos Marqués.

Jueves.—Aniversario general por Juana Leonart Ferrer.

Viernes.—Funeral con diario de misas por Máxima Castell Fós

Sábado.—Aniversario general por D. José Sanz Rubió.

Domingo.—A las 9 misa cantada. Por la tarde vísperas, sermón, rosario y via-crucis.

MOVIMIENTO DE POBLACION

NACIMIENTOS.

Ruben Carrasquer Lledó, José Ferrer Meseguer, Bautista Latorre Escrivá, Francisco Martorell Llopis, Patrocinio Espert Pérez, Francisco Sánchez Folch, Rosa Gracia Sanchis, Antonio Martorell Llopis, Manuel Aguilar Ros, Vicenta Lletí Botella.

DEFUNCIONES

Concepción Juan Catalá, 78 años; Francisco Pedro Parés, 58 años; Rosario Gregori Tomás, 64 años; Joaquín Bo Rovira, 88 años; Isabel Gonzalbo Cedo, 72 años; Luisa Marqués Navarro, 9 meses.

MATRIMONIOS

Francisco Celda Catalá con Pilar Grau Pizarro.

Colegio Politécnico de Sueca

CALLE DE D. JAIME EL CONQUISTADOR, 15

Director: **D. Rafael Lapesa**

Doctor en Filosofía y Letras

1.ª Enseñanza, integral y graduada. ~~~~~

2.ª Enseñanza, libre ó incorporada al Instituto de Valencia. ~~~~~

Carreras de Maestro, de Comercio, Correos, Telégrafos y muchas especiales. ~~~~~

Enseñanza del idioma internacional Esperanto y clases de adorno. ~~~~~

Alumnos internos, mediopensionistas, permanentes y externos.

Profesorado titular numeroso y competentísimo.

PÍDANSE REGLAMENTOS.

Obras publicadas y de venta

en esta Administración.

Por D. José Bernat Baldoví.

El Sueco, 1 peseta.—Los pastores de Belén, 0'40 idem.—Famoso Litigio, 0'50 id.—Cheroni y Bartoleta. Carta d'un soldat, 0'15.—Pascualo y Visanteta, 0'15.—Batiste Moscatell, 0'15 id.—Qui tinga cuqs que pele fulla, 0'25 id.

Por D. Juan B. Granell.

Historia de Sueca, 2 tomos en rústica, 10 pesetas.

Por D. Juan Llopis Escrivá.

Alma Soñadora, 0'75 pesetas.

Dr. Valls y Mascarós

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES SECRETAS

VENEREO & SÍFILIS & MATRIZ & ORINA

GARGANTA & BOCA & NARIZ & OÍDOS

DISPENSARIO ANTIRREUMÁTICO DEL DOCTOR VALLS

Curación rápida de la ciática y reumatismo con las inyecciones de suero oxigenado gaseoso del DR. PINO, de Madrid.

HORAS DE CONSULTA:

De 10 á 1 tarde y de 8 á 8 noche

Palau, 14-VALENCIA-Palau, 14

(frente á la Central de Correos)

DISPONIBLE

LLS
umatismo
nado ga-

noche
au, 14

3)

3
3
1
.

Wm. B. Johnson

q
m
pa
ro
má
op
pec
l
mo
ley
cen
del
l
ocur
ber
dore
nora